





nado «Comercial» exclusivo del interior de las provincias de la Península é islas Baleares.

Art. 2.º Serán considerados como comerciales, á los efectos de esta disposición los telegramas cuyo texto se concrete á formular ofertas y demandas de mercadería y operaciones de Bolsa.

Art. 3.º Los telegramas de carácter comercial estarán redactados en idioma español, perfectamente claro, no permitiéndose el uso de claves, cifras ó signos convencionales, á excepción de las abreviaturas comerciales, admitidas por el uso constante. Podrá admitirse también la supresión de artículos, preposiciones, conjunciones u otras partículas gramaticales, cuya omisión no reste sentido al texto del despacho.

Art. 4.º La tasa de los telegramas comerciales será de 50 céntimos de peseta las 10 primeras palabras, ó fracción de ellas, y de dos y medio céntimos de peseta por cada palabra que exceda de las 10.

Art. 5.º Para la admisión de los telegramas comerciales, con bonificación en la tasa, es indispensable que en su texto no se incluyan conceptos extraños á la negociación mercantil; y

Art. 6.º Si la redacción de un telegrama comercial fuese dudosa, y el expedidor se negara á modificar el texto, aclarando su sentido, se tasará el despacho con sujeción á la tarifa general, sin perjuicio del derecho que asiste al interesado de justificar el carácter comercial del mensaje solicitando la devolución del exceso de tasa que resultare.

## Subasta de fincas EN MURCIA

Por voluntad de su dueña Señora Marquesa de Aledo, se venden en subasta que se celebrará el 15 de Febrero las fincas de ríomadas «El Escobar», «Cuello de la Tinaja» y Llano del Carmen.

El pliego de condiciones está de manifiesto en Murcia en la casa de D. Julio Alarcón (Mariano Vergara 5) y en Madrid en la Notaría de D. Toribio Giméno Bazán (Arlaban 7 pral.)

## Los exploradores de España

### Consejo local de Murcia

Acordado por este Consejo en beneficio de los propios interesados, que se extienda los permisos facultativos de los aspirantes á explorador, con el fin de evitar el ingreso en la asociación, de niños á quienes puedan ser perjudiciales las prácticas de escultismo por padecer alguna enfermedad ó defecto orgánico, se previene á las familias se abstengan de hacer gasto alguno de uniforme hasta que el aspirante sea reconocido y se le participe su admisión.

Murcia 25 Enero 1916.—El secretario, *Eladio Mendoza*.

### AVISO

Los exploradores de la tropa de Murcia se encontraron el pasado domingo una peina de concha, la que se entregará á aquella persona que se presente y dé sus señas al jefe de la tropa.

## LA NARANJA

### Telegrama

Madrid 26 á las 14'5.

Visitamos embajadores Inglaterra, Rusia y Ministro Países Bajos. Con estos últimos hablamos ampliamente sobre medidas contra la exportación, mostrálose interesados. Celebraron conferencia anoche con Ministro Estado tomado medidas. Este, como director general Comercio, trabajan activamente por resolución problema. Comunicamos que vapores «Neptuno» y «Vesta» llegaron á Amsterdam entregando mercancía destinatarios. Aunque situación

sigue grave, las impresiones son más favorables pues todos activan negociaciones. Esta tarde estamos citados á Estado y Fomento; continuamos gestiones.—VELASCO.

## Los Amigos del Arbol

En la reunión celebrada por los Amigos del Arbol se tomaron los siguientes acuerdos.

Aprobar las cuentas de ingresos y gastos del año.

Reelección de los mismos señores que componen la Junta Directiva.

Que se lea la vista por esta entidad con sumo gusto la constitución de los Exploradores murcianos.

Que se envíe ptevio el abono de la parte correspondiente España Forestal á todos los fundadores.

Dar un voto de gracias al señor Araldes por la labor desarrollada en el Ayuntamiento en pro de los árboles y que el señor Osanovas se encargue de su continuación.

Que se activen los trabajos para la pronta impresión de la Guía de Murcia.

Interesar de Obras públicas la plantación de árboles en la carretera del Puente Nuevo al Carmen.

Crear patronatos para la defensa de los jardines previa autorización del Ayuntamiento.

## BILLETES

de 100 pesetas falsos

Habiendo advertida la circulación de billetes falsos del Banco de España de 100 pesetas, de la emisión de 30 de Julio de 1906.

El papel de estos billetes falsos es más fino que el de los legítimos, la figura que ocupa el lado izquierdo del reverso tiene la expresión de los ojos más dura que la de los billetes legítimos.

El reverso interior de la esquina de dicho lado tiene el fondo más oscuro que en los billetes buenos.

Además puede advertirse la falsedad midiendo la parte grabada del reverso en sentido horizontal, pues resultan unos milímetros más estrecha que en los billetes buenos.

Aparte de otras indicaciones, éstas son las más fáciles de observar como determinantes de la falsedad de los dichos billetes.

## Informaciones oficiales

### INSPECCION DE VIGILANCIA

Antonio García Sánchez acompañado de tres amigos sintieron de deseos de comer carne y sin respetar el derecho á la propiedad penetraron en la pastelería La Murciana y aprovechando un descuido del camarero se llevaron un trozo de carne valorado en 7 pesetas.

El dependiente al verse con un trozo de carne menos (ea el escaparaté) denunció á los «carnívoros» á la Inspección.

—La vecina de Espinardo Ascensión Hernández Antolíno se ha presentado esta mañana en la inspección denunciando á Antonio Sánchez Martínez (á) el Candeal, de 25 años, que vive en las Barracas, término de dicho pueblo el cual la persigue porque desea hacer vida marital con ella, negándose esta á tan ilícitas pretensiones.

—Por romper un cristal de la panadería de Trinidad Lopez Sanchez, los niños Luis Coll de 7 años y otro llamado Luis que vive frente á la iglesia de San Pedro han sido denunciados por la dueña.

### AYUNTAMIENTO

—Ha sido prórrogada la licencia cuatrimestral que venían disfrutando, hasta el día 8 de Mayo próximo á los 106 soldados del regimiento de Vergara alistados en esta capital.

—Se ha remitido á este Gobierno la terna de concejales para la junta de Instrucción pública.

### OBRAS PUBLICAS

—El Alcalde de Cieza remite instancia y plazo de don Ramón Marín interesando se le venda un trozo de línea eléctrica que se está desmontando por el Estado, desde la

fábrica del Santo Cristo del Consuelo al pantano de Alfonso XIII.

—La Dirección hidráulica del Segura señala al día 31 del actual para el reconocimiento del agua en la rambla del Estrecho, presentado por don Juan Pérez Nieto.

—La Dirección general de Obras públicas traslada R. O. aprobando el expediente de expropiación de fincas en término de Cartagena.

### GUARDIA CIVIL

La benemérita de Alcantarilla ha detenido á Felipe Sánchez Gambin, autor del disparo de escopeta á José Iniesta Gómez, guarda de la finca llamada Ermita de Mesa.

—Por cazar en predio particular ha sido denunciado por la guardia civil de Alcantarilla Diego López Martínez.

### INSTRUCCION PUBLICA

—Por la Dirección general de primera enseñanza se ha admitido la renuncia que ha presentado del cargo de maestra sustituta de la escuela nacional de niñas de Fortuna á doña María de la O. Soro Vera.

—La Dirección general ha designado el doctor don Esteban López de la Cruz para la cátedra de maestra del Español (2.ª) en esta el sombramiento de doña Dolores Hernández para la escuela del Campillo.

### GOBIERNO CIVIL

—Doña Dolores Alier Lopez ha sido autorizada para trasladar los restos de su esposo don Mariano Vera López desde el cementario de Archena al de esta capital.

### BOLLETIN RELIGIOSO

#### ENERO 1916

#### JU VES XXVII

Santa Eulalia, San Juan Obispatmo y Santa Angela.

#### CULTOS

En San Nicolás.—Solemne novenario á María Inmaculada.—Por la mañana á las ocho y por la tarde á las cinco, con asonada, que predicará el M. I. Sr. Lado. D. Sataraino Pascual Sánchez.

En la Merced.—Novena en honor de María Santísima de las Mercedes. Por la mañana á las ocho y por la noche al toque de oraciones.

#### VENA Y ALUMBRADO

Día 27.—En la Merced por doña Antonia Soría Almanza, coagregante.

Día 28.—En San Nicolás por doña Josefa Sánchez de Palencia.

## Comisión de monumentos

Ayer tarde celebró junta la Comisión provincial de Monumentos históricos y artísticos, de la que fué vicepresidente durante muchos años el inolvidable maestro don Andrés Baquero Almanza.

La mayor parte de la sesión estuvo dedicada á recordar y ensalzar mercedosamente, la memoria del Sr. Baquero, que tan admirable gestión realizó en dicho cargo, haciéndose constar en actas el sentimiento de la Corporación por tan irreparable pérdida, y que este acuerdo se comunique de oficio á la familia del finado.

Acordose tambien, dedicarle una misa en sufragio de su alma, la que tendrá lugar el próximo viernes, á las ocho de la mañana, en San Bartolomé, celebrándola el vocal de la comisión don Antonio José González, cura párroco de dicha iglesia. Los amigos del insigne murciano quedan invitados.

En sustitución del señor Baquero, y con arreglo al vigente reglamento, ocupará la vice-presidencia, el vocal decano don Agustín Pérez y Sánchez.

## NOTICIAS

### CONSERVAS TREVIANO

Son preferidas á todas Almonds y Algarabos Se venden en Fuente Alamo. Dirección: Agustín Hernández.

# La carretera

# :: :: del Palmar :: :: á Mazarrón

## Inauguración

### La excursión

Ayer tuvo lugar la solemne bendición é inauguración de la carretera del Palmar á Mazarrón.

Organizosa en la puerta de Palacio la caravana automovilista que habia de trasportar á los invitados. A las nueve se puso en marcha, ocupando el coche de don Emilio Díez de Revenga su dueño, el Prelado de la Diócesis, y don Isidoro de la Cierva.

En el auto de don Angel Guirao iban el gobernador, el alcalde, don Joaquín García y don José Catan.

En el de don Joaquín Amo el director de «La Verdad», don Laureano Albaládejo y el director de «El Liberal».

En el de los ingenieros y en el de don Alfredo Sanchez Benito, iban don Ricardo Eguez, don Alfredo Lopez, don Antonio Bañón y don Carlos Suarez.

En el de don Antonio Clemares su dueño, don Vicente Llovera y el director de EL TIEMPO.

En el de don José Sarvet, este, don Gerónimo Ruiz y el director de «El Heraldo».

Al llegar á las casas de Benito, numeroso gentío esperaba la llegada de los expedicionarios.

En dicho punto se habia levantado un altar adornado con colgaduras.

El señor Guirao, su hijo, el alcalde y juez municipal de Alhama, esperaban allí á los invitados.

### Inauguración

Después de los saludos marchó de nuevo la caravana hasta llegar al cruce de la carretera de Alhama á Cartagena, en donde se habia levantado un altar con la imagen de la Purísima y en donde el cura párroco y clero de Alhama esperaban con los ornamentos sagrados para proceder á la bendición.

El Prelado de la Diócesis bendijo, en la forma de rúbrica, la nueva carretera.

Una vez despojado de los ornamentos sagrados dirigió la palabra á la concurrencia saludando, en primer término, á los representantes de la nación á quienes dijo que se debía la mejora de la nueva carretera.

Dice que la Iglesia está con toda obra de cultura y de progreso, haciendo un símil sobre el progreso material y el progreso moral. Añade que Dios bendice el uno y el otro, pero imponiendo el amor entre sí á los hombres.

Se necesita que los individuos se sacrifiquen por el bien general, y eso es lo que significa el acto que se está celebrando.

Insiste que por el auxilio mutuo se constituyen las familias y las naciones.

Añade que recoge la gratitud de los pueblos beneficiados por esta nueva vía de comunicación para ofrendarla á los representantes de la nación y á los señores ingenieros que han realizado la obra en poco tiempo y con beneficios para el Tesoro.

Termina bendiciendo á todos. En distintos sitios de la carretera se habian levantado arcos de follaje, ofreciendo una nota típica grupos de hermosas campesinas que sostenían arcos con mantones de Manila de uno á otro lado de la carretera.

En el cruce de la carretera de Totana á Mazarrón, las autoridades de esta última villa, con músicas, esperaban á los expedicionarios.

Allí volvió á S. E. á vestir los

ornamentos sagrados ante un artístico altar. Un grupo de niñas vestidas de ángeles, saludó al Prelado y una de ellas, en nombre de sus compañeras, hizo una sentida relación de los beneficios que obtenían los pueblos con la inauguración de aquella carretera.

Seguidamente el Prelado, asistido del clero de Mazarrón, bendijo este último trozo de la carretera, pronunciando también un elocuente discurso en el que hizo resaltar que los beneficios que recibían aquellos pueblos estaban reflejados en las palabras de aquellos inocentes ángeles que acababan de saludarle.

Añadió que la mejora era debida, en primer término á Dios, y en segundo á los hombres que son instrumentos de Él.

Reitera la gratitud de los pueblos beneficiados hacia los representantes en Cortes y dice que él ha sido testigo de la labor penosa, el mendigar de puerta en puerta, de ministerio en ministerio, de esos representantes.

Refiere el caso de un representante en Cortes que después de haber estado representado su distrito por espacio de treinta años, no habia obtenido para sus representantes ni una sola mejora; en cambio en Murcia se han obtenido muchas como la que se estaba festejando.

Termina recomendando que así como los pueblos necesitan comunicación para sus fines materiales, así el espíritu necesita tambien su comunicación con lo alto para sus fines morales.

En medio del mayor entusiasmo se dan vivas á los representantes en Cortes, á los ingenieros y al señor Obispo, quien da tambien un viva á Mazarrón.

### Visitas

Terminado el acto se sacaron fotografías.

Después se emprendió el viaje de regreso hacia la magnífica finca «Las Gañuelas» del señor Guirao.

En el camino, los expedicionarios se detuvieron para visitar las casillas de los peones camineros.

Luego hubo una nueva parada en el edificio en que tiene instalado un magnífico motor nuestro amigo don Angel Guirao á quien hizo funcionar ante la concurrencia después de la correspondiente bendición por parte del Prelado.

Desde allí se pasó al cortijo del señor Guirao donde los dueños de la casa tenían preparado un magnífico almuerzo con que obsequiaban á los invitados.

### El almuerzo

Con los expedicionarios de Murcia se sentaron á la mesa: de Alhama, el cura señor Sanchez Yálice, don Francisco García Rubio, don Antonio Lopez Mendez y don Francisco Penco. De Mazarrón, los señores don Celastino Sangenís, párroco de San Antonio; el alcalde don Fernando Oliva; comandante de Marina don Juan Cano; don Francisco Zamora, juez municipal; y don Angel Viudes.

En la presidencia de la mesa estaban: á un lado la señora de don Angel Guirao, el Sr. Obispo y don Isidoro de la Cierva; al otro lado el señor gobernador, don Angel Guirao y el alcalde de Murcia señor Llanos; en los dos extremos de la mesa, las bellísimas señoritas Delfina y María Teresa Guirao.

El almuerzo se sirvió con sujeción al siguiente menú:

Ostras  
Consomé imperial  
Vol-au-vent á la financier  
Langosta á la tartara  
Solomillo á la broche  
Helado:  
Naranja á la romana  
Dulce:  
Pan de Calatrava  
Vinos:  
Jerez, Rioja tinto y blanco  
Champagne  
Café, licores y tabacos.

### Les brindis

Alá hora de los brindis los inicia don Angel Guirao. Comienza recordando el consejo de un sabio que logró alcanzar el honor de los altares, según el cual solo deben hablar los que tengan la debida elocuencia y los demás callar.

En este acto, por un deber imperioso soy una nota discordante, en este momento, para mi feliz, por teneros á mi lado, y desgraciado por no poder corresponder al honor que me haceis.

Brinda por todos y muy especialmente por el Prelado, que apesar de sus muchas ocupaciones, dedica tiempo á toda obra de progreso; por el gobernador y por las demás autoridades que asociándose á este acto le dan esplendor.

Termina diciendo que los dueños de los dueños son los verdaderos dueños de todos. (Muchos y prolongados aplausos).

El señor gobernador hace después uso de la palabra.

Tengo que dirigirme á todos—dice—empezando por decir que ha oído á un eminente orador, á don Cristino Martos, que los actos de los hombres públicos deben ser meditados. Yo que no fui nunca orador, ni aun en esa época en que todo el mundo tiene pretensiones de serlo, diré muy pocas palabras que serán sencillas y en cumplimiento de un deber de gratitud.

Sean las primeras de saludo efusivo a la señora de la casa que tantas atenciones nos brinda. Las señoras de los hombres públicos comparten los triunfos y las amarguras de sus maridos; y en este acto la de don Angel Guirao, más que compartir lleva por sí sola las molestias que hemos venido á proporcionarle.

Expreso mi gratitud y la de todas las autoridades al señor Guirao por habernos honrado como nos honra; tambien expreso mi gratitud al obispo por las frases de elogio que ha tenido para las autoridades y al Cuerpo de ingenieros doy mi parabien por haber llevado tan pronto, con grandes economías para el Estado, la realización de estas obras.

Me adhiero á cuanto se ha dicho aquí para buscar el progreso de los pueblos de esta región. Acepten los representantes en Cortes mi parabien por los trabajos hechos para conseguir estos beneficios para Murcia.

En lo sucesivo debemos todos cooperar estas obras.

Si en algo puedo contribuir al fomento y adelanto de la provincia, lo haré gustosamente, sin pedir á los que propongan alguna mejora, certificado de su origen político lo mismo sean conservadores que liberales que republicanos ó jaimistas. En asuntos de esta índole todos cumpliremos con nuestro deber que nos impone la ley y la aceptación del cargo que ejercemos si contribuimos al engrandecimiento de la provincia.

Para el Gobierno es laudatorio que el Prelado, que no siempre tiene tiempo libre para estas cosas, venga á prestar la atención á estos actos de progreso para Murcia.

Yo que soy el representante del Gobierno estoy obligado á citar todas las peticiones de los ciudadanos de Murcia.

El director de EL TIEMPO dice: Mis compañeros me han elegido para que hable en nombre de todos; no se si alegrarme ó entristecerme.



cerme. Me alegro por la honra que supone la designación, pero lo siento por que cualquiera de estos lo hubiera hecho mejor.

Serviciándose de una frase del Prelado dice que las carreteras son el lazo de unión de los pueblos y fuentes de riqueza que se iluminan en beneficio de todos. Por eso á esas grandes mejoras corresponde la gratitud de los pueblos; y la prensa, que es el fiel reflejo de la opinión, tiene que recogerlo y ofrecerlo á aquellos que realizan la mejora.

Dice que ese testimonio de gratitud á los representantes en Cortes es más obligado, puesto que han trabajado con anhelo en beneficio de todos.

Saluda á la señora é hijos de don Angel Guirao, al Prelado, autoridades, ingenieros y asistentes; y termina brindando por los diputados á Cortes, por el impulsor de la obra inaugurada señor Guirao á quien la prensa debe delicadas atenciones; y por la repetición de actos como el que se celebraba porque ellos demostrarán que Murcia continúa su camino de progreso.

Don Luis Llanos dice que uno de los inconvenientes de los cargos públicos es tener que exhibirse en todos estos actos. Por eso yo os tengo que molestar para que resuene la voz del pueblo á quien represento en este banquete y para agradecer á los dueños de este cortijo sus delicadas atenciones.

Como ha dicho el representante de la prensa, toda vía de comunicación que se abre, es un manantial de riqueza y un bien social al que deben contribuir todos los que reciben el beneficio de sus efectos.

Añade que debemos mostrar agradecimiento á los que con tanta perseverancia trabajan por la provincia como son nuestros representantes en Cortes. Vaya, pues, mi modesto brindis en el que muestro este agradecimiento; y declaro que no volveré á brindar por don Isidoro de la Cierva hasta que consiga la inauguración del ferrocarril de Murcia á Caravaca.

Brindo también por el Prelado de la diócesis, por los dueños de esta finca, sobre todo por la distinguida señora doña María Almasa. Brindo por la prensa; no me puedo olvidar de ella á la que debo mucho agradecimiento por que me dió la reputación profesional que injustamente gozo. Y como soy agradecido espero la correlativa, ó sea, que si alguna vez hago algo que sea censurable, se acuerde de la prensa de mi agradecimiento.

Por los ingenieros, á quienes se debe la rápida y económica construcción de esta carretera; por las autoridades de Alhama y Mazarrón y por todos en fin.

El señor Zamora, de Mazarrón, dice que no puede ser una excepción en este acto, y en nombre de Mazarrón expresa su agradecimiento á los representantes en Cortes por los beneficios que nos han reportado con esta carretera. Brinda por los dueños de la finca y por las autoridades!

El señor Cierva dice que va á ser muy breve, pues tomando el consejo de don Luis Llanos, después de comer, no se pueden hacer discursos. Confieso que comprometí á don Angel para que con motivo de este acto nos diese una comida campestré, pero no para un banquete como pudo haberlo dado en Lardhy ó en Torrión.

No se ha contentado con esto; no ha hecho el honor de honrarnos con la asistencia de su esposa é hijo, por quienes me complazco en brindar.

Refiriéndose á don Angel aplaude sus condiciones oratorias, reconoce sus excelentes facultades y le incita á que hable en las primeras sesiones del próximo Congreso, como futuro diputado por Murcia. Se muestra admirado de la magnífica posesión del señor Guirao, pero le recomienda que no haga

obras en la casa, que ahora que existe una buena carretera, puede ir y venir sin que sus hijos falten un solo día de Murcia.

Reitera su brindis por la esposa é hijos del señor Guirao y dice que no repite los brindis por los demás, por que están en los corazones de todos.

El Sr. Obispo brinda por todos y especialmente por los señores Guirao; también lo hace por el gobernador é ingenieros y por los pueblos beneficiados con la mejora.

Da gracias á Dios por los bienes que concede á sus hijos, y á cuantos han contribuido á la realización de esta obra, dando á todos su bendición.

Regreso Terminada la comida, todos los invitados pasearon por los montes que el Sr. Guirao ha repoblado, y por el huerto de naranjos, obra á la que tiene el señor Guirao gran cariño por ser hecha por él la plantación.

Y con esto se dió por terminada la fiesta, expresando todo el señor Guirao y á su distinguida esposa su agradecimiento y emprendiendo el viaje de regreso que se hizo sin incidente alguno.

El ingeniero jefe Sr. Egea, y sus compañeros, repartieron un impreso en el que están el croquis de la nueva carretera, y los gastos invertidos, de los que se deducen una gran economía para el Estado. A ellos llegue también nuestra felicitación.

**Los alcoholes**

Dice Urzaiz 26.—A las 3'15 t.

Urzaiz recibió como de costumbre un despacho oficial á los periodistas. Díjole que está estudiando con gran detenimiento el problema de los alcoholes. Reconoció el ministro que la falta de importación de maíz constituye la causa principalísima del sacramento del alcohol.

Dijo que procurará no lesionar los intereses. Negó Urzaiz que pretenda como dicen que el país sea quien le oriente en las cuestiones arancelarias. Vino el Gobierno al poder — dijo — con orientaciones propias pero de una que en el momento del combate la opinión le ayude.

**LAS CORTES**

Apertura 26.—A las 3'15 t.

En los centros políticos se comenta con insistencia la fecha de la apertura de las Cortes. Dicese que es muy probable se abra en Mayo.

**Consejo de ministros**

Aplazado 26.—A las 3'15 t.

El consejo de ministros que había de celebrarse hoy ha quedado aplazado hasta el viernes.

En los próximos consejos que habrá de celebrarse los ministros, estos se ocuparán de la cuestión del presupuesto. Este es un asunto ha dicho Romanones que urge por tratarse de una labor que no puede improvisarse de momento.

**El Centenario de Cervantes**

Lo que dice Romanones 26.—A las 3'15 t.

El presidente del Consejo estuvo hablando con los periodistas en su despacho oficial y díjoles á estos, hablando respecto al Centenario de Cervantes, lo siguiente: He conferenciado extensamente con el comité del Centenario del homenaje á Cervantes.

Estuvimos hablando de la fecha en que habian de tener lugar las fiestas ya anunciadas.

A mí me parecía y así se lo propuse que debían aplazarse estas fiestas hasta que terminara la guerra.

Mi deseo es, les dijo, que la fiesta de la paz sea las del Centenario. Ahora añadió las fiestas se limitarian sólo á la nación y estando en la creencia de que Cervantes es una figura más que nacional, universal y que las naciones deben tomar parte en este homenaje por lo que se aplazasen.

Por este motivo se alargarán los plazos de los concursos no suprimiéndose ninguno.

**La cuestión del carbón**

Los flates 26.—A las 3'15 t.

Romanones y Amós Salvador reunieron á los directores de Fomento. Trataron de la cuestión del carbón y del precio de los flates.

**Las elecciones**

Romazonos y los periodistas 26.—A las 3'15 t.

El jefe del Gobierno cuando estuvo hablando con los periodistas díjoles que las elecciones se celebrarán en Marzo.

Añadió que había tenido una conferencia con el ministro de la Gobernación sobre este mismo asunto.

**Cacería regia**

Granada 26.—A las 11'15 n.

El rey y sus acompañantes comenzaron la cacería esta mañana temprano. Se cazó en el coto de «Los capitanes». Se realizaron cuatro ojeos. La cacería resultó animadísima. Se cobraron infinidad de piezas.

**El papel de periódicos**

Entrevista 26.—A las 11'15 n.

La junta de defensa nombrada por la reciente Asamblea periodística estuvo en el ministerio de Estado. Los comisionados se entrevistaron con Villanueva.

Hicieronle ver la situación difícil que se está creando á la prensa con la subida del papel, y propusieron al ministro, como la única medida posible para evitar que continúe la subida de los precios, que se gestione con Suecia para que se exporte á España la pulpa, para la fabricación.

El ministro de Estado le pareció muy bien la idea pero expuso las dificultades que se presentarán para su realización.

Telegramas El conde de Romanones está recibiendo de todas las provincias de España numerosos telegramas en los que se piden soluciones para evitar el alza de los precios del papel de periódico.

Otra conferencia El conde de Romanones ha celebrado una conferencia con el ministro de Suecia en España.

Se sabe que estuvieron tratando de la forma de conseguir que se pueda importar á España la pasta para la fabricación del papel.

**En la Presidencia**

Los caniceros 26.—A las 11'15 n.

Una representación del gremio

de carnes estuvo en la Presidencia entrevistándose con el conde de Romanones.

Le entregaron las conclusiones de la Asamblea recientemente celebrada.

**Conferencias**

Con el jefe del Gobierno han conferenciado hoy los exministros don Pio Gullón, don Rafael Gasset y don Amalio Gimeno.

**El homenaje á Cavia**

Felicitaciones 26.—A las 11'15 n.

Mariano de Cavia está recibiendo numerosas felicitaciones por la concesión de la gran Cruz de Alfonso XII.

La Asociación de la prensa estudia la forma de rendir el debido homenaje al ilustre periodista.

El ministro de Instrucción pública también recibe de periodistas de provincias muchas felicitaciones por el acierto al conceder la condecoración.

**La Constructora Naval**

Prórroga 26.—A las 11'15 n.

La «Gaceta» de hoy publica un decreto prorrogando á la Constructora Naval el contrato que tiene con el Estado para realizar nuevas obras en las zonas industriales en los arsenales de Cartagena y Ferrol.

**BARCELONA**

Los panaderos 26.—A las 11'15 n.

No se advierte el paro de los panaderos. Se trabaja como ordinariamente. Los patronos solo han solicitado 65 soldados de Administración para laborar pan.

Se repitieron las coacciones y las pedreas de los escaparatés. Se han practicado siete detenciones.

Se ha prohibido un mitin que preparaban los huelguistas por considerar el gobernador ilegal el paro.

En la calle de Magallanes fué atado un repartidor por un grupo. Se tuvo que defender á tiros.

Los agresores huyeron. La alarma fué muy grande.

Otras huelgas En la reunión que celebraron los fogoneros y marineros de La Naval se acordó pedir el decreto reglamentando el trabajo á bordo, y solicitar el aumento de salario.

El gobernador ha telegrafiado al ministro las conclusiones de los ferroviarios.

Detenidos Desde la iniciación de la huelga han sido detenidos y encarcelados por coacciones y sedición un centenar de obreros.

Han sido libertados ochenta. Veinte que quedan detenidos han sido procesados.

Las harinas El gobernador exigirá responsabilidades á los harineros que adquirieron existencias del Estado en condiciones de venderlas á 48 pesetas y las vendieron á precios elevadísimos.

Buena suerte Una pobre vendedora de lotería puso enferma hace unos días y no pudo despachar cinco billetes que quedaban en su poder.

La pobre mujer tuvo que quedarse con ellos, no pudiendo repartir participaciones como tenía por costumbre.

A uno de esos billetes ha correspondido el premio gordo. La alegría de la vendedora es indescriptible.

Eloy Lopez Ambit DENTISTA Loraz; de 9.ª y de J. d. 6. Príncipe Alfonso, 8, 10 y 12.

**La guerra europea**

**En Francia y Bélgica**

Informes franceses 26.—A las 11'15 n.

El parte oficial de París dá cuenta de que en la pasada tarde hubo gran actividad de artillería en Artois.

En Neuville expulsamos en un ataque á los alemanes que intentaban llegar á uno de nuestros embudos de Somme.

Al Sur de Chalnes bombardeamos los campamentos enemigos, destruyendo un observatorio alemán.

En el resto reina tranquilidad. Vapor hundido De Liverpool telegrafian que ha sido hundido el vapor «Morsemán».

No se tienen detalles ni se sabe el número de victimas.

**En la parte Oriental**

Informes rusos El parte oficial de Petrogrado dice que en Occidente bombardearon los rusos con éxito á los alemanes.

En la región de Dwino un aeroplano arrojó dos bombas en Dwink, resultando una mujer muerta.

Al Oeste del lago Boghiscos rechazamos un ataque á los puestos avanzados rusos.

En las orillas del Stripa cañoneamos nuevamente Lanaz. El enemigo arrojó proclamas en nuestros acantonamientos.

En el Cáucaso En esta parte continuamos la persecución de los turcos.

En Erzorur fueron apresados muchos. En la región de Maladgar hubo encuentros felices para los rusos.

Informes austriacos El parte oficial de Viena se limita á decir que en el frente ruso fueron bombardeados algunos sectores.

**Italianos y austriacos**

Informes austriacos Dice el parte austriaco que los italianos bombardearon los pueblos de Cree, Giudicaria y Caldanozo.

Renováronse los combates en los puentes de Goritzia y Oslavia. En el litoral aumentó la actividad de la artillería italiana.

**SITUACION en Montenegro**

El desarme Dice un telegrama oficial de Viena que el desarme del ejército montenegrino continúa sin trabaja alguna.

En todas partes los batallones de Montenegro entregan sus armas sin resistir.

De varias regiones anuncian la rendición. No hay combates Son inexactas las noticias que se dan de combates en Montenegro.

Desde que el rey Nicolás abandonó totalmente á su ejército, la campaña montenegrina ha perdido toda importancia.

Botín Dice un telegrama austriaco que el botín tomado en Scutari consiste en dos ametralladoras, doce cañones y 500 fusiles.

**Documentos interesantes**

Origen de la guerra De Berlín telegrafian que han sido encontrados en el archivo del príncipe Alejandro de Servia, unos documentos interesantísimos.

Se trata de dos cartas y un telegrama del Zar de Rusia.

En estos documentos se ordenaba que no fueran disueltas las aso-

ciaciones secretas obreras enemigas de Austria.

Se aconsejaba rechazar el ultimatum austriaco, haciendo ó ofrecimiento de armas para combatirlos.

El Zar incitaba á Servia á luchar hasta alcanzar la última gota de sangre.

Anarquista muerto En la prisión donde se encontraba ha fallecido el anarquista servio que arrojó en Sarajevo á los Archiducos de Austria la bomba antes de cometerse el asesinato.

**Observaciones**

Día 26 de Enero de 1916

Table with 3 columns: Observaciones, 8 m., 3 tar.

Table with 3 columns: Temper. Máx. á la sombra, Id. id. al sol, Id. mínima del aire, etc.

**ACADEMIA DE FRANCÉS**

P. FIEUX Santo Domingo, 31, 2.ª Tertulia francesa domingos y días festivos de cinco á nueve de la noche.

Almoneda Se hace de varios muebles modernos y antiguos en la calle de Echando núm. 9.

Todos los días no festivos de tres á cinco de la tarde. Consulta gratuita de embrazos y de la matriz, á cargo de E. Meseguer.

Horas, de diez á once. Casa de Maternidad de Murcia, calle de la Acequia.

Se vende en el partido de Puente Tocinos, lindando con la carretera de Montegudo, un lote de tierra, como una haulla, próximo á la ciudad.

Darás razón en la Pastería de Orihuela, casa de Curuso. HJOS DE AGUSTIN BLAZQUEZ

Josecheros y almacenistas de vinos de Jerez de la Frontera (Cádiz). Especialidad de la casa el clásico amontillado fino

«CARTA BLANCA» Marca antigua preferida por el público. Representante en Murcia: Jesús Sevilla Marco, Apóstoles, núm. 9.

Laboratorio de análisis clínico y bacteriológico de D. Antonio Guillamon, médico.—Orina, Sangre, Jugo gástrico, etc.—Exámenes microscópicos.

Plaza de San Agustín, 2, Murcia MATERIAL ELÉCTRICO en buenas condiciones, puede adquirirlo si se informa en 4.ª planta.

Se vende un motor nuevo de 5 HP-300 voltios.—Corriente continua.—Se trabaja forma todos los timbres de pila.—Corriente directa y cambios indicaciones, etc.—Capuchinas 15.

**PAN GLUTEN**

Más baratos que todos DOS pesetas caja FARMACIA CATALANA

Laboratorio de Higiene Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII. Director: D. Julio García Gaturro, médico bacteriólogo.

Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hoggys.

Platería, núm. 30 — Murcia. Espectáculos

Circo Secciones de cine. A las cinco y tres cuarto tarde y nueve y media noche.

Ortiz Exito del «Trío Lara». Secciones a las seis y media tarde y nueve y media noche.

Colosal programa de películas.



